

l'Axe a procuré la victoire et le pouvoir politique aux partisans dirigés par le maréchal Tito et à l'idéologie communiste à laquelle ils adhéraient.

Si, pendant une courte période qui a suivi la guerre, la Yougoslavie a cherché à imiter le modèle soviétique de développement économique et de despotisme politique, ses liens avec l'URSS ont été rompus brusquement en 1948. La rupture faisait suite au refus, de la part de Tito, de tolérer l'intervention de Staline dans les affaires yougoslaves. Ce refus s'appuyait d'ailleurs sur les faits suivants : les partisans avaient libéré la plus grande partie du territoire yougoslave avant l'arrivée de l'armée soviétique, et le régime communiste avait été effectivement établi sans intervention importante des Soviétiques.

Depuis, la Yougoslavie a décidé de sa politique interne et de sa politique étrangère de manière passablement indépendante des autres États communistes, tout en maintenant un système à parti unique dirigé par la Ligue des communistes de Yougoslavie. Le parti cherche à éclairer et à influencer la vie politique et économique de la nation plutôt qu'à la diriger de façon autoritaire. En 1950, il a instauré un système socialiste unique fondé sur le principe d'autogestion décentralisée, dans lequel les travailleurs eux-mêmes possèdent et administrent les moyens de production (manufactures, banques, etc.) et les exploitent en vue d'en tirer un bénéfice direct. Dans sa politique étrangère, la Yougoslavie évite soigneusement d'être asservie par le bloc de l'Est ou de l'Ouest.

Fédéralisme yougoslave

Bien que la Yougoslavie soit une fédération très décentralisée, les responsabilités du gouvernement fédéral comprennent la formulation et la coordination de la politique nationale relativement à l'économie, aux relations extérieures et à la défense. Les autorités fédérales accordent une attention particulière à la réduction des graves disparités qui existent entre les régions plus prospères du Nord du pays et les régions beaucoup plus pauvres du Sud. Les diverses républiques jouissent d'une grande latitude en ce qui concerne les questions administratives, économiques et politiques. Leurs institutions imitent assez fidèlement celles de l'administration fédérale.

En politique étrangère, la Yougoslavie jouit d'un prestige politique international parce qu'elle a été l'un des